
正しい自転車の乗り方教室 交通安全部会

自転車の事故を無くすため、正しい自転車の乗り方講座を開催します。「おしゃれな

自転車茶里夢」さんによる自転車の点検もありますので、是非ご参加ください。

【開催日時】12月4日(日)9：00～

【開催場所】羽津北小学校運動場

【対 象 者】小学生及び来春小学校に入学する児童

【持 ち 物】自転車、ヘルメット、マスク

※ 詳細は学校から配布されるチラシをご覧ください。
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人権講演会 人権教育部会

中東部ブロック事業として2件の人権講演会を開催します。

①「学ぼう！いじめが終わる方程式」

【開催日時】11月19日(土)15時～16時50分

【開催場所】あさけプラザホール （四日市市下之宮町286-1）

【講 師】教育コンサルタント・いじめ研究家 品田奈美さん

②「いのちの授業～日本一の在宅看取りの経験から～」

【開催日時】12月3日(土)10時～11時30分

【開催場所】霞ヶ浦会館 （四日市市大字羽津甲5162-1 四日市競輪場東）

【講 師】いしが在宅ケアクリニック院長 石賀丈士さん

※ いずれも参加費不要、事前予約も不要です。

子供食堂「＆ゆう」 羽津子供食堂実行委員会

毎月第2・第4金曜(※)の月２回、さろんde志氐我野にて、毎回100食ほど「子供無料」

にて提供しております。例えば家庭事情によりコンビニ弁当で夕飯を済ましていたお子

様も、ここに来て温かい手作りご飯を、皆で楽しく美味しく食べることが出来ます。

よく「子供だけしか食べられない？」と誤解されますが、付添い大人は1人300円以上

の寄付にて食べることができます。家事や子育て、仕事の時間に追われた親御様に「上

げ膳据え膳で…ここに来るとホッとします…いつもありがとう

ございます。」と嬉しいお言葉をいただいた事もあります。

「＆ゆう」は、この11月にオープンから丸６年が経ちました。

これもひとえに、いつも調理や、受付・盛付・配膳・皿洗いな

どをして下さる無償ボランティアの皆様や、食材や資金を提供

して下さるご協力者様、その他運営に協力して下さる沢山の方々

の支えのお陰です。この場をお借りして感謝申し上げます。

しかし、この記事を見て初めて「＆ゆう」の存在を知った方もみえると思います。

「＆ゆう」の特色は、誰でも参加できる点。利用者として、あるいはボランティアとし

て、食材等提供者として等々、色々な関わり方があります。もっと沢山の方々とご縁を

頂き、永続的に続けていける「＆ゆう」になりたいと思っております。羽津の子供達の

笑顔のために、是非一度、お気軽にご参加下さい。

※ 今年の12月につきましては、変則的に、第1金曜日(2日)と第3金曜日(16日)に開催

しますので、ご注意ください。12月16日はクリスマス会です。

有料広告

編集後記

11月になりました。季節は一気に秋から冬に変わっていきますね。日中も肌寒い日が増えてきま

したが、体調に気を付けながら羽津地区の行事に是非参加してみてください。

広報委員会(S)より

11月下旬から12月の行事予定

11月22日(火) 親子ヨガ教室 12月 8日(木) 女子力アップ講座・

女子力アップ講座・ 「プリザーブドフラワー教室」

「毛筆で書く年賀状」 12月 9日(金) さんきゅう食堂

11月25日(金) さんきゅう食堂 12月11日(日) ベビーマッサージ教室

子供食堂「＆ゆう」 12月12日(月) マタニティヨガ教室

11月26日(土) ふれあい旅行 11月16日(金) さんきゅう食堂

無料塾 子供食堂「＆ゆう」

11月28日(月) バランスボールde産後骨盤ケア 12月17日(土) 無料塾／小学生クイズ大会

11月29日(火) ひとり暮らしの集い 12月19日(月) バランスボールde産後骨盤ケア

12月 2日(金) さんきゅう食堂 12月20日(火) バレトン教室

子供食堂「＆ゆう」 12月23日(金) さんきゅう食堂

12月 3日(土) 中東部ブロック人権講演会・ 12月24日(土) さろん感謝祭

「いのちの授業」 12月27日(火) まち協仕事納め

無料塾 12月28日(水) 市民センター仕事納め

12月 4日(日) 正しい自転車の乗り方教室

羽津おうちごはん 児童福祉部会

11月12日(土)のテイクアウトおうちごはんは「幕の内弁当をつくろう」

でした。参加者は20名の児童と11名のスタッフです。俵型おにぎりの押

し型を使ったご飯に、卵焼き、鶏肉の照り焼き、ウインナー、サバの塩

焼き、小松菜の胡麻和え、きんぴら牛蒡、ウサギりんごと言う内容です。

低学年はおにぎりの型押しに力が足りず持つとバラバラになります。そ

れを見て高学年の子が、こうやってギューって押すといいよとアドバイ

スしてました。ぎこちない包丁使いにもゆっくりでいいよ、下まで切れても大丈夫大丈夫！と子

供同士で励ましあい、出来上がったおかずとご飯を「お腹すいたー！」といいながら楽しそうに

詰めていました。

小学生クイズ大会 無料塾

【開催日時】12月17日(土)13：00～16：00 途中参加・途中退室OK。

【開催場所】さろんde志氐我野 【募集定員】16名（先着順）

【参加方法】右のQRコードから公式LINEをお友達登録した後、12月3日(土)までに

ご応募ください。

※ 12月の無料塾は3日と17日に開催します。ご注意ください。



地区運動会 健康推進部会

10月23日、早朝の時雨はグラウンドに適度な湿り気を与え、ベストコンディションでの運動会

を迎えました。コロナ禍で2年開催を見送りましたので、3年ぶりの開催

です。感染拡大防止を考慮して競技種目を入れ替え、12競技中7競技が

新しい種目でした。招集の際の混雑を避けるため、競技への参加は事前

申込制としました。今回は防災に係る競技も取り入れましたので、連合

自主防災会にも協力してもらいました。事前申し込みが少なかった一部

の競技では、当日参加を募って何とか競技を成立させるという場面もあ

りました。3年ぶりの開催で、しかも新しい競技を取り入れたことから、いろいろ細かい問題が出

ましたが、各競技とも順調に進行し、予定時間内に終了することができました。

今年、四日市市内で地区運動会を開催したのは羽津地区だけらしいですが、予想以上に多くの

方に参加していただき無事に完遂できたことは、今後につながる大変意義深いものだったと自負

しています。

地区文化祭 文化部会

11月5・6日、３年ぶりに食べ物の模擬店を復活させて羽津地区文化祭を開催し、大変多くの方々

にお越しいただきました。模擬店や体験コーナーの数はコロナ前を上回っ

た上に、今回は特別ゲストにラグビー日本代表の藤田慶和選手を招いた

こともあり、外部から訪れた方は口をそろえて「羽津地区の文化祭は桁

違いの規模ですね」とおっしゃっていました。

模擬店で新たに登場したのはロングポテトや卵サンド、トルティーヤ

ロール。そしてウクライナ支援チャリティーショップにも参加いただき

ました。

また、体験コーナーでは女性委員会によるエアロビクスや己書体験、竹あかり制作、野球やラ

グビー体験、子供免許証作成に自転車スピードトライアル、そして、羽津地区でも交通事故が発

生していることから、交通安全シミュレーターと大型トラック死角体験も行いました。更に、今

回は1日目の土曜日にも竹あかり制作と天体観測を行うなど、来場者の方々には、見るだけでなく

自ら参加して楽しんでいただくことができました。舞台発表や作品展示でも新たな試みが見られ、

地域の方々の日頃の芸術活動を披露していただく機会となりました。

今後も、文化芸術により親しめるような文化祭を企画してまいりたい

と思いますのでご期待ください。今回ご協力いただいた各種団体の皆様、

ご来場者の皆様、誠にありがとうございました。

尚、会場での落とし物・忘れ物をお預かりしています。お心当たりの

方は事務局までご連絡ください。

・ダイハツ車リモコンキー ・子供用ブーツ＆靴下（右の写真）

・お金（シクラメンの鉢花を購入した際にお釣りを受け取らずに帰られた方があります。）

プランター花植え 環境部会

11月13日(日)、雨が心配される中50名の方が集まり、花美好の方が育てたミックス色のビオラ2

種と黄·白·オレンジ·マリーナ·(中心の色が黒っぽい)プロント2種計1,500鉢を植えました。今年

は天候不順で発芽が悪くポットに植え替える数が少なかったそうですが、種から育てるのは大変

な事ですので手間を考えたら感謝しかありません。

プランター植え替えは土と肥料を混ぜたり力のいる仕事もありますが、

皆さん分担して段取り良く進み、中でも小学校３年、５年、６年生と中

学校２年生のお子さんが、お父さんの指導の下、弱音も吐かず頑張って

くれてとても感心しました。

最後に高架下のごみ拾いをして終わりました。皆様、ありがとうござ

いました。

【部会・委員会紹介】

運動会と共に 健康推進部会

第二次大戦後に、四日市市では各地区に社会福祉協議会が設立されました。健康推進部会は地

区社会福祉協議会の中に設けられた部会で、現在はまちづくり推進協議会に属しています。部員

構成は、スポーツ委員会のメンバーと、自治会から4名、各団体から10名の計19名です。

地区運動会は健康推進部会が担当する大きな行事です。羽津地区で運動会が始められた当時は、

資金難で賞品を買うことができず、当時は盛んだった萬古焼の製造元を回って、賞品用に陶器を

寄付してもらったそうです。当時の関係者からは、これが大変だったと聞いています。

以後、連綿と続いており、私(西澤)の知っている限りでは、30年間、一度、雨で中止になった

以外は毎年開催されてきました。運動会がかくも永く続けてこられたのは、リレーや玉入れなど

の町別対抗競技に自治会が挙って参加してくれているお陰だと思っています。

しかしながら、新型コロナウイルスのパンデミックにより、令和2年・3年の2年は世間に同調し

て運動会を中止いたしました。3年目の今年になって、漸く狂騒も収まってきたことから、競技が

成立するに足る参加者・チームがあれば、今できる運動会をやってみようと決めました。競技は

密にならないものを選んだり、新たに考案したりしました。参加者・チーム数を事前に把握する

ためと、召集の際に密になるのを避けるために、事前エントリー制を始めて採用しました。2年間

中止したために準備や進行で戸惑うこともありましたが、何とか開催にこぎつけることができま

した。

このような非常に制約がある中で、事故もなく無事に開催できたことに安堵しています。これ

からも地区の絆を育むイベントとして、地区運動会が維持・継続されていくよう努めます。

地域活動45年 副会長・須藤啓一

羽津地区で長く地域活動をしていますが、今年で満80歳を迎え、そろそろ引退の時期かと思っ

ております。

羽津地区で一番長く活動したのが、保護司の32年間でした。その中で覚醒剤事犯が一番多く、

保護司解任後も、薬物乱用防止指導員の委託を受け、四日市市保健所衛生指導課の指導の下、

「四日市市薬物乱用防止対策協議会」で活動しています。

羽津地区の皆さんにも薬物の怖さを理解してほしいと思い、今回の地区文化祭で「ダメ・ゼッ

タイ」のチラシを配布させていただきました。

一人一人が、薬物の危険性・有害性を十分理解して、薬物乱用を許さない社会環境づくりにご

協力よろしくお願いします。

有料広告

山のコンサート 羽津中学校PTA

10月26日(水)に3年ぶりとなる『山のコンサート』が垂坂公園・羽

津山緑地にて開催されました。当日は、晴天の青空の下、素晴らし

い歌声が響き渡りました。今回は規模を縮小して小学生の合唱参加

を割愛しましたが、地域の沢山の方々にも見ていただき、伝統の学

校行事を復活することができて良かったです。

来年は、規模も復活させて、より多くの方に楽しんでいただきたいと思います。


